

*Du chien  
de Keizer Karel...*

Keizer Karel posséda-t-il un chien ? Les auteurs n'en disent mie, encore qu'aimant peu les hommes, l'Empereur ait pu aimer les bêtes. Mais les enfants de Flandre et de Brabant en savent, eux, du chien de Keizer Karel, de nos jours encore. Il advient par les beaux villages qu'on y arrête le passant. Et la marmaille d'interroger, et le passant de loucher tel Œdipe devant l'animal Sphynx, sans toutefois trouver pertinente réponse.

Or, voici la devinette du chien posée :

« *Karel Keyzer had eenen hond  
Hoe hiet Keyzer Karel 's hond ?* »

L'interpellé, s'il n'a puérole finesse, de rester pantois, car comment sucer de son pouce le nom d'un chien si antique ? Et pourtant, la réplique est contenue dans l'attrape :

« *Charles-Empereur avait un chien  
Comment s'appelait son chien ?* »

Le chien s'appelait : *Hoe!* ou si l'on préfère : *Comment!* Il faut bien le croire puisque les enfants le redisent depuis des siècles, en leurs beaux villages de Brabant et de Flandre...

MICHEL DE GHELDERODE

L'HISTOIRE COMIQUE DE

# Keizer Karel

TELLE QUE LA PERPETUERENT JUSQU'A NOS JOURS LES  
GENS DE BRABANT ET DE FLANDRE • TEXTE INTEGRAL  
ET DEFINITIF. MIS EN IMAGES PAR ALBERT DAENENS

• A L'ENSEIGNE DU CARREFOUR. AU CENT SOIXANTE-  
QUATRE DE LA RUE DE L'INTENDANT. A BRUXELLES  
• AN DU SEIGNEUR MIL NEUF CENT QUARANTE-TROIS.



MICHEL DE GHELDERODE

L'HISTOIRE COMIQUE DE

# Keizer Karel

TELLE QUE LA PERPETUERENT JUSQU'A NOS JOURS LES  
GENS DE BRABANT ET DE FLANDRE TEXTE INTEGRAL  
ET DEFINITIF. MIS EN IMAGES PAR ALBERT DAENENS  
A L'ENSEIGNE DU CARREFOUR, AU CENT SOIXANTE-  
QUATRE DE LA RUE DE L'INTENDANT. A BRUXELLES  
AN DU SEIGNEUR MIL NEUF CENT QUARANTE-TROIS.

